Febrero – 2015 Centro Social El Mirador

Presentación publica del libro:

Peñafiel 1752

(Según las respuestas generales del Catastro de Ensenada y el libro de vecindario)

Presentación y Autor: Jesús Hernando Velasco

PRESENTACIÓN DEL LIBRO PEÑAFIEL 1752 SEGÚN LAS RESPUESTAS GENERALES DEL CATASTRO DE ENSENADA Y EL LIBRO DE VECINDARIO

AUTOR: JESÚS HERNANDO VELASCO

Monografía Nº 1



PEÑAFIEL 1752

Según las Respuestas Generales del Catastro de Ensenada y el Libro de Vecindario

Jesús Hernando Velasco

Asociación Histórico Cultural Torre del Agua Peñafiel

Noviembre del 2014

LUGAR: CENTRO SOCIAL EL MIRADOR 12 DE FEBRERO A LAS 20 HORAS

ORGANIZA: ASOCIACIÓN HISTÓRICO CULTURAL TORRE DEL AGUA PEÑAFIEL



Monografía Nº 1



PEÑAFIEL 1752

Según las Respuestas Generales del Catastro de Ensenada y el Libro de Vecindario

Jesús Hernando Velasco

Asociación Histórico Cultural "Torre del Agua Peñafiel"

Noviembre del 2014



Según las Respuestas Generales del Catastro de Ensenada y el Libro de Vecindario

Jessis Hernando Velarco Austrian Histórico (Láturel Verse del Agua Veraful

PEÑAFIEL 1752: SEGÚN LAS RESPUESTAS GENERALES DEL CATASTRO DE ENSENADA Y EL LIBRO DEL VECINDARIO

Publicado en diciembre del 2014 **Autor: Jesús Hernando Velasco**

Reseña:

La monografía recoge el análisis de las Respuestas Generales o Interrogatorio de cuarenta preguntas que tuvieron que responder en la localidad de Peñafiel a mediados del siglo dieciocho, en cumplimiento del Real Decreto que ordenaba la elaboración del catastro, pesquisa o averiguación de la riqueza de los habitantes de la villa. En tal pesquisa debía de basarse el proyecto de única contribución que el Secretario de Hacienda, Marqués de la Ensenada, se proponía llevar a cabo para subvenir a las necesidades de la hacienda real y poner orden a la maraña de tasas e impuestos que abrumaban a los pecheros de la entonces Corona de Castilla.

El estudio está articulado en torno a una Introducción, donde se indican los fines, objetivos y proceder de la magna averiguación. Continúa con el análisis de la realidad social y económica de nuestra villa a la luz de las Respuestas Generales y con la ayuda de quince cuadros que resumen los datos. El análisis aparece desglosado en los siguientes apartados: La población y el vecindario; El medio natural; La agricultura; La ganadería; La

artesanía y las ocupaciones; Las profesiones liberales; La industria; El comercio; Los impuestos, las rentas y las cargas; El presupuesto del común; La beneficencia; La nobleza; El clero; y, La burguesía.

Asimismo, se incluye un Anejo con la copia literal de las Respuestas Generales trasladadas a la grafía moderna, pero conservando la gramática y léxico de la época; una transcripción de los datos del vecindario para Peñafiel y su comarca; una relación de los cuadros del análisis para facilitar su consulta; y, un glosario de términos para facilitar la comprensión del texto.

Con esta primera Monografía, la Asociación Histórico Cultural Torre del Agua acerca a los habitantes, estudiosos y curiosos de la historia contemporánea de nuestro pueblo y comarca, la realidad de la misma a mediados del siglo dieciocho, en la plenitud del reformismo borbónico.

Que su lectura sea grata es el deseo que me ha inspirado a realizar este estudio del cual espero los comentarios para mejorar y enriquecer el contenido del texto.

Jesús Hernando Velasco